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Chères Roquebrunoises, chers Roquebrunois,

Cette année encore, la crise sanitaire nous interdit 
malheureusement de nous réunir à l’occasion de la traditionnelle 
cérémonie des vœux à la population. Les directives préfectorales 
imposent d’éviter les rassemblements pour lutter contre le Covid. 
Nous le comprenons évidemment.

Pour autant, cela ne nous a pas empêchés de vous présenter 
notre bilan et nos projets, au travers d’un discours et d’une 
rétrospective vidéo retransmis sur le site Roqinfo.fr et sur les 
réseaux sociaux. Je m’exprime également dans ce magazine, 
afin que vous soyez pleinement informés de l’avancée de nos 
dossiers et de la feuille de route adoptée, dans le respect de nos 
engagements.

La création d’un nouveau groupe scolaire, à la Bouverie, 
avance, tout comme le Plan local d’urbanisme qui devrait entrer 
prochainement dans sa phase finale ou encore l’aménagement 
global du Lac de l’Aréna, futur poumon vert des familles 
roquebrunoises qui pourront, à terme, en faire le tour complet.

Les conseils de quartier mis en place vont également nous 
permettre de renforcer nos liens de proximité pour vous informer 
des chantiers en cours et prendre en compte vos doléances. 

N’hésitez pas à entrer en contact avec vos conseillers élus pour 
instaurer un dialogue naturel, qui nous permettra d’avancer 
sereinement.

Nous voulons nous appuyer sur vous pour construire le 
Roquebrune de demain.

Prochainement, des modifications, en termes de circulation, vont 
également avoir lieu sur l’axe principal du village pour tenter de 
fluidifier la circulation. Vous en retrouverez tous les détails dans 
ce numéro afin de vous en informer avant leur mise en service.

Ce mois de février sera aussi le moment, avec l’arrivée des 
vacances scolaires, de partir à la découverte de notre territoire 
et notamment du côté des Issambres. L’occasion de profiter d’un 
environnement exceptionnel au travers de multiples randonnées 
parsemées de mimosa.

Enfin, en ce début 2022, je tiens à apporter mon soutien à 
toutes les familles meurtries. Pour autant, restons optimistes et 
confiants en l’avenir. Poursuivons nos rêves, allons de l’avant et 
menons à bien nos objectifs fixés. C’est tous ensemble que nous 
parviendrons à surmonter cette crise.

JEAN CAYRON,
Maire de Roquebrune-sur-Argens
Vice-président de la CAVEM
1er Vice-président du S.M.A.
Membre du bureau du SMIAGE Maralpin

JEAN CAYRON,
Votre Maire

ÉDITO
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Les crises sanitaires et économiques qui frappent le pays depuis bientôt 
deux ans n’ont pas amoindri la confiance de l’équipe municipale.

Après une nouvelle année contrastée en raison de la pandémie, le Maire, Jean Cayron, 
entend rester optimiste, croire en l’avenir et aller toujours de l’avant. Rencontre.

INTERVIEW

Jean CAYRON
Maire de Roquebrune-sur-Argens

SOYONS 
OPTIMISTES

ET CONFIANTS

Roq’Info Le Mag : Ce début de manda-
ture est atypique et pour la 2e année 
consécutive, vous n’avez pas pu pré-
senter, de manière physique, vos vœux 
à la population. Comment le ressen-
tez-vous ?

Le Maire : C’est très frustrant. C’est un dé-
but de mandat particulier, où la proximité 
avec les Roquebrunois est compliquée. 
Avec mon équipe, nous essayons toute-
fois de multiplier les contacts, même si la 
crise sanitaire nous l’empêche souvent. 
Pour autant, nous travaillons et avançons 
sur de nombreux projets, qu’ils en soient 
convaincus. Et nous restons tous opti-
mistes et confiants en un avenir meilleur.

« Nous restons tous 
optimistes et confiants 
en un avenir meilleur »

Que retenez-vous de cette année 2021 ?

Une année, certes, dégradée avec la gestion 
des urgences, la remise à plat des finances, la 
réorganisation des services, la mise en place 

d’un Plan Pluriannuel d’Investissement. Mais, 
tout est fin prêt et nous pouvons désormais 
avancer avec plus de sérénité. Nous allons 
travailler, en 2022, sur les contentieux laissés 
par nos prédécesseurs.

Pour 2021, je retiendrai aussi le Plan Local 
d’Urbanisme, véritable Arlésienne depuis 
2004, qui devrait être finalisé dans les pro-
chains mois. Il va nous permettre d’amé-
nager notre territoire dans le strict respect 
de l’environnement.

Enfin, notre adhésion au programme Pe-
tites villes de demain va nous permettre de 
bénéficier de subventions pour redynami-
ser notre cœur de ville.

« Tout est fin prêt et nous 
pouvons désormais avancer 
avec plus de sérénité. »

Comment s’est passée la restructura-
tion des services ?

Nous sommes toujours dans la phase de 
restructuration. Mais je tiens d’ores et déjà 

à remercier les fonctionnaires territoriaux 
pour leur investissement. Tout se passe 
en douceur, dans un esprit d’apaisement 
et dans la concertation. Tous ont joué le 
jeu et bien travaillé sur les projets, après 
20 ans de gestion différente.

« Tout se passe en 
douceur, dans un esprit 
d’apaisement et dans 
la concertation. »

Quels sont les projets qui vous tiennent 
à cœur aujourd’hui ?

Ils sont nombreux car nous avons tant à 
faire pour redorer l’image de Roquebrune, 
stopper la bétonisation, valoriser le patri-
moine tout en développant un tourisme 
doux et respectueux de notre cadre de 
vie. Parmi les projets phares, je retiens 
bien sûr l’extension et/ou la création d’un 
nouveau groupe scolaire pour alléger nos 
classes. Il faut bien se rendre compte que 
nous avons les écoles les plus surchargées 
du Département.
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Nous travaillons aussi sur l’aménage-
ment du lac de l’Aréna pour le rendre 
plus attractif. Nous souhaitons qu’il 
devienne le lieu privilégié des familles, 
des promeneurs, des sportifs… qui 
pourront alors en faire le tour com-
plet.

Du côté des Issambres, la refonte du 
front de mer, en partenariat avec la 
communauté d’agglomération, est 
une priorité.

« Parmi les projets 
phares, je retiens bien 
sûr l’extension et/ou la 
création d’un nouveau 
groupe scolaire… 
l’aménagement du lac 
de l’Aréna… Du côté des 
Issambres, la refonte 
du front de mer… »

Quels sont vos impératifs ?

Avec l’endettement record laissé par 
l’ancienne équipe, nous devons ab-
solument trouver des partenaires fi-
nanciers. C’est mon rôle, désormais, 
d’aller négocier avec les instances 
comme le Département, la Région, les 
ministères pour trouver les subven-
tions nécessaires qui nous permet-
tront de stimuler Roquebrune. Notre 
programme de campagne est respec-
té et comme promis, nous avançons 
dans le seul but de valoriser et proté-
ger notre territoire, qui doit avant tout 
conserver son âme.

« Notre programme 
de campagne est 
respecté et comme 
promis, nous avançons 
dans le seul but de 
valoriser et protéger 
notre territoire »

QUESTIONNAIRE DE PROUST
Monsieur le Maire, vous ne disposez 
d’aucun joker :

Qu’est-ce qui vous fait lever le matin ?
Comme tous les hommes à partir de 55 ans…

Peut vous faire coucher trop tard le soir ?
Le travail au bureau jusqu’à 22h00.

À quoi avez-vous été contraint de renoncer 
en devenant premier édile de la Ville ? 
Aux réactions spontanées.

Nous sommes dimanche matin, il fait beau 
et exceptionnellement, votre agenda vous 
offre quelques heures de temps libre : ou 
m’emmenez-vous ? 
En VTT à La Bouverie puis des Pradineaux 
jusqu’à la Lieutenante en passant par le 
Rouët, le top ! 

Où et à quel moment de votre vie avez-
vous été le plus heureux ? 
Très égoïste… Mes sorties pêche à la truite 
en Ardèche. Ce qui se passe en Ardèche reste 
en Ardèche…

Les 3 albums trônant sur votre cédé-
thèque ? 
Money for Nothing (Dire Straits), The Dark 
Side of the Moon (Pink Floyd), Le cœur d’un 
homme (Johnny Hallyday).

La chanson que vous sifflez sous la 
douche ? 
Merci patron, Les Charlots.

Votre film culte ? 
Nous étions soldats, et la chanson du film : 
« Laye Me Doone ».

Votre livre de chevet ? 
Je n’en ai plus.

Celui qui a marqué votre adolescence ? 
Bob Morane, les lettres de mon moulin, 
les Pagnol.

Depuis juillet 2020, quel mot ou phrase ne 
supportez-vous plus d’entendre ? 
« Ça va être compliqué ! », « La problématique 
c’est… », « Ce n’est pas moi… »

Votre plus grande peur pour Roquebrune ?
Les phénomènes météorologiques et les 
risques naturels.

Dieu créa la femme… qu’aimeriez-vous 
créer au cours de votre vie ? 
L’anti-doute !

Analysez l’évolution sociétale de ces 20 
dernières années, quel est le sentiment 
qui prédomine ? 

Nous sommes entrés de plain-pied dans un 
monde qui se cache derrière les réseaux so-
ciaux pour épandre son fiel, une société ou 
l’immédiateté a pignon sur rue, une société 
de délation. Une société de petits caporaux 
(masculins et féminins).

Trop de « coins » éblouissants constellant 
la commune me viennent en tête pour les 
lister ici : hormis les grottes de la Bouverie 
qui vous sont chères, si vous ne deviez en 
choisir qu’un, à quel lieu-dit communal 
êtes-vous le plus viscéralement attaché ?
Le site dit « de Sainte-Candie » sur le Rocher.

Les 3 personnalités…
 ▸politiques qui ont suscité votre vo-
cation ?
De Gaulle, Chirac, Pasqua sans hésitation.
 ▸publiques qui vous ont forgé en tant 
qu’homme ?
Jean Moulin, Théodore Monod, Nelson 
Mandela.

Un héros de fiction avec qui vous aimeriez 
partager une après-midi ? 
En ce moment plutôt : Dexter Morgan et Ra-
gnar Lodbrok, il y a du découpage dans l’air…

Le dernier discours politique ou mé-
diatique qui vous a fait lever de votre 
fauteuil ? 
Zemmour pour aller vomir aux toilettes.

La réforme la moins pertinente de la 5e 
République ? 
Le traité de Maastricht et/ou le quinquennat.

Racontez-nous une anecdote personnelle 
qu’un Maire ne devrait pas raconter…
Il était une fois, un homme que personne ne 
voulait voir à la tête de sa commune, mais 
les Roquebrunois en ont décidé autrement…

Entre amis quel est votre surnom ? Pour-
quoi ? 
Maximus Decimus Meridius pour certains ; 
Cayronimo pour d’autres, et aussi des plus 
familiers, mais ça c’est du privé…

Si vous étiez…
 ▸un couteau ?
Un Laguiole.
 ▸un animal ? 
Un Aigle.
 ▸une couleur ? 
Rouge vif.

Pour finir Monsieur le Maire, 5 dates 
marquantes de votre vie, et une devise 
la caractérisant ? 
1er avril 1986 - 1er juillet 1992 - 4 novembre 
1989 - 20 décembre 1997 - 3 juillet 2020 
« Qui veut faire quelque chose trouve un moyen, 
qui ne veut rien faire trouve une excuse. »
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Guillaume UBA 07 57 41 57 48 guillaume.uba@gmail.com LES ISSAMBRES - NORD

Jean-Michel FRELASTRE jmfrelastre@free.fr LE VILLAGE

Un conseil de quartier est un lieu d’information, de débats et de réflexions sur la vie de quartiers 
et les projets d’aménagement et d’amélioration. Force de proposition, il est le relais entre les 

services de la Ville et la population. Huit vice-présidents délégués et représentant les 8 secteurs, 
chargés de co-animer les conseils de quartier avec l’élu référent, sont ainsi élus et tirés au sort 

lors de la première assemblée générale, pour un mandat de 3 ans. Voici leurs points de vue.

LES CONSEILS DE QUARTIERS
PRÉSENTATION ET PRISE DE PAROLE POUR CE DÉBUT D’ANNÉE

DÉMOCRATIE DE PROXIMITÉ

Nouvellement arrivé dans le quartier avec toute ma 
famille, je reconnais aisément les avantages du lieu : 
la beauté de ses paysages mais aussi sa quiétude qui 
permet de voir grandir les enfants dans un cadre 
privilégié tout en ayant accès à un ensemble de 
commodités du quotidien.

Mon souhait premier est de sensibiliser tous les 
acteurs sur la préservation de l’environnement tout 

en rendant possible le développement de l’économie 
(touristiques, culturels, professionnels…) comme 
celui du quotidien (transport, sport et associations, 
numériques, festivités…)
Pour ma part, je ressens la mise en place des conseils 
de quartier comme quelque chose de très positif, 
puisque cela permet de faire remonter facilement les 
éléments du terrain, favorise les échanges et ainsi la 
confiance entre les élus et les citoyens »

LE VILLAGE - NORD ET OUEST andrerubin83@gmail.com - 06 10 51 74 76 André RUBIN

« Le Village « Nord » et « Ouest » est un secteur 
connaissant des problématiques de voiries, et des 
questions d’urbanisation fondamentales. Des points 
déjà soulevés sur le premier conseil avec Monsieur 
le Maire, ainsi qu’au niveau des travaux concession-
naires. La sécurisation des piétons est en voie de 
développement mais nous suivons le sujet de près.

Le conseil de quartier est un plus, une occasion de 
s’exprimer au nom des habitants directement avec 
la commune.

Cela est propice à la facilité d’échanges et de contacts 
qui pourraient amener à trouver les solutions idoines 
aux amélioration à apporter aux quartiers. »

« Le conseil de quartier doit être le laboratoire des 
désidératas de ses résidents. Concernant notre secteur, 
il est certain qu’il faut tout faire pour préserver sa 
qualité de vie et son cadre idyllique. 
Son environnement et sa vocation « nature », et toutes 
les actions mises en place sont un gage de quiétude. 
Ici, il y a toutes les infrastructures nécessaires : scolaires, 

sportives, Mairie annexe, quai de transit déchets verts, 
service de la Poste repris par la Mairie, commerces de 
proximité… la vie en ce lieu est facilitée, et nous ferons 
le maximum pour la préserver ainsi… en apportant 
et concrétisant des projets collectifs, en optimisation 
par exemple avec la problématique des transports 
en commun ».

 ?« Je suis depuis maintenant 32 ans très attaché à ce 
village typiquement provençal, adossé à un magnifique 
rocher, en bordure du fleuve côtier et qui perpétue son 
passé historique.
Nous devons insister sur l’importance des conseils de 
quartiers afin que les élus locaux aillent à la rencontre des 
habitants de chaque secteur et que ceux-ci puissent ainsi 
leur faire part des problèmes auxquels ils sont confrontés, 
soumettre des idées, suggérer des aménagements pour 

améliorer leur quotidien et leur cadre de vie.
De nombreux sujets impactent directement notre quartier : 
le contournement du village, son attractivité, la lutte 
contre l’incivisme (sensibilisation et mise en place d’un 
plan anti-incivisme), l’amélioration du stationnement 
(en particulier en période estivale), la création d’un lieu 
d’exposition permanent dédié au Rocher et à toute la 
vallée de l’Argens, ou encore l’enfouissement des lignes 
électriques dans les secteurs sauvegardés ou protégés. »

LA BOUVERIE NORD hboronat@yahoo.fr Hédi BORONAT
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En conclusion, nous reprendrons les termes 
de Jean-Patrice Sergeant, qui englobent 

l’avis de beaucoup de vos représentants :
« Les Conseillers de vos quartiers vous invitent à 

leur faire part de vos propositions notamment lors 
des prochaines réunions, en marquant par votre 

présence tout l’intérêt que vous portez à la protection 
de votre cadre de vie et à son amélioration. Nous 

sommes tous motivés par l’intérêt général de notre 
quartier, mais nous sommes d’abord Roquebrunois 

et savons que la valorisation de notre quartier 
participe à celle de notre belle Commune ! »

LES ISSAMBRES - EST agence-lemaire@wanadoo.fr - 06 09 95 14 66 - Hervé BROGGI

« Mon quartier est globalement constitué de résidences 
secondaires. Cette cité, j’y suis né et c’est naturellement 
que j’ai proposé ma candidature : ce lien entre élus, 
administration et habitants permet de résoudre des 
petits problèmes facilement solutionnables. Si chacun 
remontait les informations individuellement, cela aurait 
moins de poids que les regrouper au sein des conseils de 
quartiers. Par expérience, depuis que je suis conseiller, 
je m’aperçois que les requêtes que j’ai transmises ont 

été très rapidement traitées, si techniquement cela était 
possible… dans les heures qui suivent même ! À mon 
grand étonnement, cela fonctionne très bien.
L’éclairage est relativement bien géré, cependant les 
inévitables dégradations de voirie, la fréquence et le 
process de la collecte des encombrants, inadaptés pour 
les habitants majoritairement retraités, et le sujet des 
sangliers qui approchent les habitations, resteront des 
thèmes sensibles. »

Jean-Patrice SERGEANT 06 38 02 15 68 - jp83@sfr.fr LA BOUVERIE - SUD

« Notre quartier, caractérisé par un habitat à faible 
densité, souvent issu de propriétés agricoles, participe 
à l’économie communale par son agriculture et par 
l’hébergement touristique saisonnier.
Les conseils de quartiers permettent la remontée des 
préoccupations ou des propositions des Roquebrunois/es, 
mais aussi d’être consulté pour les projets municipaux.

Notre objectif est de proposer à la Ville d’engager 
des solutions, qui peuvent être liées aux risques 
naturels, à la sécurité routière, mais aussi à des 
problématiques diverses : entretien des voiries, ins-
tallations électriques « disgracieuses », augmenter 
en nombre les conteneurs, poubelles et aires de 
déchets verts… »

Olivier CIAMOUS 06 62 09 76 26 - olivier.ciamous@gmail.com LE VILLAGE SUD

« Étant moi-même maraîcher et arboriculteur dans la 
basse vallée de l’Argens, issu d’une famille d’agricul-
teurs depuis 5 générations, j’aime passionnément ma 
commune et mon quartier. J’ai donc spontanément 
décidé de candidater à cette fonction pour porter la 
parole et les idées de tous les habitants, et notamment 
des exploitants roquebrunois de la plaine de l’Argens.

Je représenterai mon secteur lors des débats, afin d’éla-
borer des projets d’intérêt collectif et d’intervenir dans le 
choix des aménagements divers apportés à cette grande 
zone séparant notre Village des abords de Saint-Aygulf… 
La démocratie participative est une chance offerte à nos 
concitoyens, saisissons-la afin d’améliorer, en bonne 
entente, la condition de vie de chacun. »

LES ISSAMRES OUEST phil.nb@bbox.fr - Philippe NERON-BANCEL

« C’est un concept extraordinaire, la commune mise 
sur la proximité et je m’en réjouis ! Résident depuis 
plus de 25 ans, je trouvais mon quartier délaissé. 
Auparavant, le conseil de quartier n’existait pas, il 
faut faire savoir aujourd’hui aux administrés qu’ils 
peuvent annoncer, déposer leurs doléances auprès 
de quelqu’un en relation avec la mairie.
La participation aux débats ou aux réflexions de nos 
habitants est primordiale pour la sauvegarde et le 

développement de notre lieu de vie.
Ils peuvent se rapprocher de nous, représentants 
de quartiers, et être porteurs de projets, d’idées et 
de propositions, de l’aménagement du bord de mer 
(aire de jeux ou de repos) à la gestion des équipement 
sportifs (création d’un pôle d’activité), tout en veillant 
à la non-bétonisation de notre verdoyante localité. 
Les conseils de quartiers sont, concrètement, LA 
démocratie participative. »

Conseillère Municipale
déléguée à la Démocratie participative

LE MOT DE

Martine BOUVARD

« Nous sommes motivés et en-
clins à voir nos quartiers dy-
namisés, et les élus référents 
des quartiers épaulés par ces 
vice-présidents délégués. En-
semble et à l’aide de tous les 
conseillers nommés, ils feront 
vivre, co-animeront ces assem-
blées, mettant tout en œuvre 
afin que le terme de démocra-
tie participative prenne tout 
son sens. »
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SÉCURITÉ PUBLIQUE

SÉCURISATION DE LA
TRAVERSÉE DU VILLAGE

LA D7 DEVIENT PRIORITAIRE
Unique voie de desserte traversant 
le Village, la route Départementale 7, 
composée des avenues du Général de 
Gaulle et Gabriel Péri, est empruntée 
en moyenne par 12 000 véhicules par 
jour en hiver et jusqu’à 20 000 par jour 
en période estivale. Automobilistes, 
deux-roues et piétons se partagent 
mutuellement son utilisation.

Assurer la sécurisation des usagers, et parti-
culièrement les accès piétons aux trottoirs, 
passe nécessairement par une modification 
du régime de priorité jusqu’ici établi : l’axe 
avenues du Général de Gaulle et Gabriel Péri 
prendra dorénavant son caractère prioritaire, 
entre les deux entrées du Village. Cette me-
sure fait suite à l’interdiction de circulation 
aux poids lourds de plus de 12 T sur cette 
même voie, prise il y a plusieurs mois.
Comme clairement schématisé ci-contre, 
les rues Saint-Antoine, du Pré de Foire, Jean 
Aicard, des Marais, des Douanes, Ripert 
Guigonnet, la place Maurice Chevalier, la 
placette des Oliviers et les boulevards Jean 
Jaurès, Xavier Henriot et Joseph Perazzini 
(si feux tricolores inactifs pour ce dernier) 
perdent de ce fait leur caractère prioritaire 
et seront réglementées par la mise en place 
d’un cédez-le-passage. 

Une seule modification de circulation est 
appliquée : à l’exception des bus, tout 
véhicule ne pourra plus tourner à gauche 
en sortant du boulevard Xavier Henriot, et 
devra utiliser le rond-point Raoul et Héloïse 
Mège (coopérative) pour rejoindre l’avenue 
Gabriel Péri et le Village.
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« Dans l’attente de la création de la voie de 
contournement tant espérée, projet porté par 
le Conseil Départemental, à l’échéance encore 
indéfinie, la traversée du Village est, à ce jour, 
un axe majeur particulièrement fréquenté.

Les véhicules l’empruntant, notamment ceux 
des nombreux usagers reliant le Golfe de 
Saint-Tropez à l’agglomération fréjusienne, 
y circulent parfois à des vitesses excessives, 
au mépris des risques qu’ils font courir aux 
piétons. Tout spécialement aux enfants.

Ces mêmes écoliers se risquant, à pied, à vélo 
ou en trottinette, à traverser des angles de 
rues à la visibilité réduite, les risques d’inci-
dents y sont indéniables.

Afin d’y remédier, la Municipalité a pris la 
décision de rendre le caractère prioritaire 
des avenues du Général de Gaulle et Gabriel 
Péri, afin d’apporter une sécurité accrue aux 
automobilistes et sécuriser les piétons em-
pruntant les trottoirs de part et d’autre.

Le rond-point matérialisé par marquage au 
sol, angle Général de Gaulle / Jean Jaurès et 
la modification de circulation au niveau de 
Xavier Henriot et son interdiction de tourner 
à gauche, excepté pour les bus, parachèvent 
cette sécurisation attendue par un grand 
nombre d’usagers, notamment aux heures 
matinales lorsque le soleil éblouissant à tra-
vers les pare-brises altère régulièrement la 
visibilité de chacun, ayant entraîné par le 
passé de graves collisions.

Nous pensons de plus que ces mesures per-
mettront une meilleure régulation du trafic 
routier, notamment aux heures de pointe, 
et tout particulièrement au niveau des feux 
tricolores. »

LE MOT DE

Conseiller municipal,
délégué à la Sécurité

Didier LEMAÎTRE
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Cette fin d’année 2021 et la trêve des confiseurs ont été propices à de nouvelles 
réfections pour améliorer l’accueil et la qualité de vie des enfants roquebrunois comme 

le quotidien du personnel de la vie scolaire et petite enfance.

TRAVAUX EFFECTUÉS
SUR LES STRUCTURES 

MUNICIPALES ÉDUCATIVES

CRÈCHE AU VILLAGE

Revêtements muraux
ajout soubassement

Idéalement implantée à proximité des 
écoles, cette maison de village condi-
tionnée en crèche subit les outrages du 
temps. À l’occasion de travaux d’amé-

lioration, financés par la Municipalité, 
certains espaces ont été remis au propre 
et réhabilités.

Par exemple, les murs du dortoir et de 
la salle d’activité se trouvant à l’étage, et 
l’espace de vie des bébés en bas, ont été 
dotés d’un soubassement esthétique et 
amortissant. Ce revêtement a été testé 

sur des protocoles de nettoyage et de 
désinfection qui n’altèrent en rien les 
propriétés du produit : antibactérien et 
résistant. Au-delà d’autres ajustements 
comme des portes de placards et des 
accessoires répondant aux critères sécu-
ritaires, l’environnement des tout-petits 
évolue donc vers un cadre plus confor-
table et adapté.

AMÉNAGEMENTS SCOLAIRES

· 10 ·
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CRÈCHES À LA BOUVERIE 3

Salle de change
Remplacement du mobilier

Dans ce même esprit d’adapter les équipe-
ments et d’assainir les espaces essentiels à 
nos tout-petits, le mobilier de la salle à langer 
de la crèche de la Bouverie 3 a été renouvelé. 
Le gros atout de ce nouvel aménagement est 
le meuble à langer qui au-delà de toujours 
mieux optimiser l’hygiène pour les enfants 
dans sa fonction principale, est doté d’un 
petit escalier pour rendre autonome la 
montée des plus grands sans que l’adulte 
n’ait besoin de porter l’enfant. Les gestes 
quotidiens deviennent alors facilités et adé-
quats pour les agents de la Petite Enfance.

CANTINE DE L’ÉCOLE LA BOUVERIE

Le plafond Atténuation de la pollution sonore = 
amélioration de l’acoustique

Le réfectoire de l’école, doté d’un plafond cathédrale, 
donne une impression de grandeur et offre un maximum 
de clarté pendant la pause méridienne. Cependant, il est 
aussi évident que la grosse fréquentation de ce service 
du midi engendrait jusque-là de potentielles nuisances 
sonores pour les enfants et le personnel encadrant. Il 
était donc indispensable de réduire le bruit de la salle de 
restauration par l’installation de panneaux acoustiques 
au plafond, tout en conservant les puits de lumière. 
Cette intervention permet à chacun de retrouver des 
conditions plus sereines sur cette pause déjeuner. Les 
bénéfices sont probants sur les enfants, qui retournent 
en classe plus attentifs et plus calmes, mais également 
sur la quiétude du personnel.

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE 
LA BOUVERIE

Contremarches d’escaliers
Pose d’adhésifs ludiques et utiles

Apprendre les tables de multiplication en 
grimpant les escaliers ? C’est aujourd’hui 
possible à l’école élémentaire de La Bouverie 
où ont été mises en place des étiquettes pour 
contremarches d’escalier : un moyen ludique 
et efficace de visualiser et de mémoriser. 
Au-delà de la pertinence de mise en valeur 
des équipements scolaires, cette expérience 
permet d’allier le mouvement à l’appren-
tissage. La mémorisation de ces tables de 
multiplication est activée par l’exposition 
répétée et les couleurs vives utilisées par 
cette installation. Les élèves trouvent cela 
amusant, engendrant ainsi un apprentis-
sage positif.

« Des travaux nécessaires, et pour les 
enfants, mais aussi pour les agents qui 
travaillent à l’intérieur des locaux, pour 
une meilleure praticité et ergonomie des 
conditions de travail avec des locaux 
sains et adaptés pour un bon fonctionne-
ment des crèches »

Adjointe déléguée 
à la Petite enfance

LE MOT DE

Isabelle NOURI
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PLAGE
SAN PEÏRE

LE MUR DE
SOUTÈNEMENT RÉHABILITÉ

UN TRANSFERT POUR UNE ACCESSIBILITÉ SIMPLIFIÉE

CŒUR DE LA BOUVERIE
BOITE À LETTRES JAUNE « LA POSTE »

VIE DES QUARTIERS

Afin d’embellir la plage centrale du cœur 
des Issambres et pour le bon vivre des 

sambracitains comme celui des touristes, la 
Ville vient de finaliser la réfection complète 

du mur séparant la promenade Adrien 
Beaumont de la plage San Peïre, abîmé lors 

des dernières tempêtes de 2019. 

Dès le 1er février, la boîte à lettres de l’agence Postale 
sera transférée à proximité de la place de Félibres, sur 
l’esplanade séparant les centres commerciaux 1 et 2.

Pour rappel, les horaires de l’agence postale municipale 
et du Guichet Unique, situés au sein de la Mairie annexe.

HORAIRES D’OUVERTURE

LA POSTE
ET

LE GUICHET UNIQUE

Matin Après-midi

Lundi 8h30 - 12h30 13h30 - 17h

Mardi 8h30 - 12h30 13h30 - 17h

Mercredi 8h30 - 12h30 fermé

Jeudi 8h30 - 12h30 13h30 - 17h

Vendredi 8h30 - 12h30 13h30 - 16h30
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Le service des Médiathèques pro-
pose un nouveau service gratuit à 
ses adhérents, dès le 1er février !

Sur le principe du troc*, les jar-
diniers amateurs auront ainsi la 
possibilité de donner ou prendre 
librement des graines contenues 
dans la Grainothèque, conçue et 
offerte par l’association « Graines 
pour l’avenir ».

Installée à la Médiathèque Albert 
Camus du Village, ce service est 
ouvert à tous, sur signature d’une 
charte de bonnes pratiques.

Herbacées, plantes aromatiques, 
légumes, fruitiers, fleurs… cet espace 
participatif permettra à tous de dé-
couvrir toutes sortes de variétés de 
graines reproductibles, mais égale-
ment des ouvrages sur l’univers du 
jardinage et des végétaux.

Fruit d’une collaboration de plusieurs 
mois entre bibliothécaires, l’associa-
tion « Graines pour l’avenir » et les 
services municipaux, l’objectif de la 
Grainothèque est de préserver la bio-
diversité tout en valorisant les graines 
de semences locales, et favoriser le 
partage de connaissances.

NOUVEL ESPACE GRAINOTHÈQUE,
À LA MÉDIATHÈQUE ALBERT CAMUS, AU VILLAGE

CULTURE

Cet aménagement de taille vient d’être réalisé sur la commune,
assurant la sécurité et le confort de nos jeunes Roquebrunois notamment.

Depuis l’inauguration du lycée du Muy, en… 
2007 (!), les élèves étaient contraints d’at-
tendre leur bus, au niveau du rond-point 
des Agriculteurs, en bordure de route, sans 
aucune protection.

Depuis son arrivée, le Premier magistrat, 
Jean Cayron, a pris le sujet à bras le corps, as-
sisté de sa conseillère municipale et commu-
nautaire déléguée aux transports, Martine 
Bouvard, pour permettre l’installation d’un 

véritable abris bus couvert et aux normes 
P.M.R. (personne à mobilité réduite). 
À cette occasion, le trottoir a également été 
refait et élargi, afin de garantir la sécurité des 
élèves sur ce tronçon très fréquenté.

*Aucun échange commercial autorisé

AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE

UN ARRÊT DE BUS
SÉCURISÉ POUR LES ÉLÈVES 
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LES MAURES ROQUEBRUNOISES
UN TERRAIN DE JEU

Chaque Roquebrunois bénéficie de l’immense privilège de pouvoir arpenter les sentiers balisés sillonnant les 7 500 
hectares de forêts communales (soit 70 % de son territoire). Un quart de cette étendue se compose du massif de l’Estérel 
pour la Bouverie, les trois autres quarts du Massif des Maures au Village et aux Issambres. Ce dossier vous propose, dans 
un premier temps, quelques chemins de randonnées balisés offrant des paysages sauvages inoubliables et préservés et 
une explosion de parfums aromatiques méditerranéens, un terrain de jeu idéal pour les randonneurs de tous niveaux. 

PATRIMOINE NATUREL
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SENTIER BOTANIQUE
 Chapelle Sainte-Anne
 Parking du Cimetière
 Difficulté : 🥾
 + 50 m
 1h (A/R)

Ce sentier vous permettra de découvrir les 
richesse de la flore méditerranéenne à l’aide 
de la plaque en ardoise répertoriant les 
différentes essences. Il longe l’ancien viaduc 
des 25 Ponts qui permettait de ravitailler le 
village en eau.

 ▸Nombreux bancs tout le long du parcours ;
 ▸Petite table de pique-nique en pierre près 
de l’aqueduc.

2 km
(A/R)

SENTIER DÉCOUVERTE
 Chapelle Sainte-Anne
 Parking du Cimetière
 Difficulté : 🥾
 + 150 m
 1h30

Tout au long de ce sentier, vous pourrez 
apprécier la diversité des paysages tels que le 
village de Roquebrune ainsi que son Rocher, 
et également son moulin de la Maurette. 
Ce moulin (1605) fournissait la farine aux 
habitants de Roquebrune.
Éléments patrimoniaux : Ruines des 25 Ponts, 
à l’intersection du GR51 et des sentiers des 
25 Ponts, prendre un petit chemin sur 200 m 
où vous pourrez découvrir, après le petit 
pont, les ruines du Vieux Moulin.

4 km

SENTIER AU FIL DE L’EAU
 Chapelle Sainte-Anne
 Parking du Cimetière
 Difficulté : 🥾🥾
 + 370 m
 3h30

Période conseillée :
au printemps et en automne
Ce sentier qui empreinte les vallons vous 
permettra de faire la découverte d’une vé-
gétation luxuriante dans un milieu naturel 
préservé. Sur votre passage, vous pourrez 
également trouver l’ancien moulin de la 
Maurette, moulin de 1605 qui fournissait la 
farine aux habitants de Roquebrune.

10,7 km

SENTIER DES CRÊTES
 Chapelle Sainte-Anne
 Parking du Cimetière
 Difficulté : 🥾🥾
 + 350 m
 3h30

Durant cette randonnée en altitude votre 
point de mire sera le Rocher de Roquebrune-
sur-Argens et la plaine de l’Argens. Également 
à mi-parcours, vous trouverez un espace 
aménagé, lieu idéal de pique-nique.

10,3 km
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LES SENTIERS 
SAMBRACITAINS

DU VALLON
DE LA GAILLARDE

Vous connaissiez déjà le « sentier du Littoral » longeant 
la Méditerranée, au départ de la Pointe de l’Arpillon à 

San Peïre (difficulté de Niveau 3). Profitez maintenant de 
ce bel hiver pour vous balader en famille sur un sentier 

bordé de mimosas. Profitez de cet espace composé 
de collines surplombant la mer Méditerranée avec 

des sites naturels préservés par le Conservatoire du 
Littoral. Découvrez également des vestiges historiques 

tels que les Dolmens et la ruine des Quatre Vents.

PATRIMOINE NATUREL
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SENTIER DE L’AGRICULTURE
 Coordonnées GPS : 43.368915, 6.701491
 Cimetière des Issambres
 Difficulté : 🥾🥾🥾🥾
 + 100 m
 2h30

Une agréable randonnée dans les Petites 
Maures, qui vous fera découvrir le maquis 
provençal !

7,1 km

SENTIER DE L’HISTOIRE
 Coordonnées GPS : 43.368915, 6.701491
 Cimetière des Issambres
 Difficulté : 🥾
 + 130 m
 1h30

Une balade en famille dans un environne-
ment authentique composée de collines 
surplombant la mer Méditerranéenne.

2,9 km

SENTIER DE L’AGRIOTIER
 Coordonnées GPS : 43.368915, 6.701491
 Cimetière des Issambres
 Difficulté : 🥾🥾🥾🥾
 + 240 m
 3h

Tout au long du parcours, découvrez des 
vestiges historiques tels que les Dolmens et 
la ruine des Quatre Vents. Une magnifique 
vue sur la baie des Issambres vous attend 
au sommet !

7,6 km
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La Mission Locale Est-Var accom-
pagne des jeunes âgés 16 à 25 ans et 
sortis du système scolaire. Elle aide 
les jeunes dans leurs démarches liées 
à la formation, l’emploi, l’alternance, 
dans leur recherche de stage, mais 
aussi sur les problématiques ren-
contrées concernant le logement, 
le transport, la santé. Chaque jeune 
bénéficie d’un accompagnement per-
sonnalisé et individualisé.

La Mission Locale Est-Var travaille en 
partenariat avec les acteurs écono-
miques du territoire : employeurs, 
associations, centres de formation.

Régulièrement, elle fait intervenir 
des partenaires au sein de ses locaux, 
dans le but de rapprocher les jeunes 
du monde de l’entreprise : rencontres 
avec des centres de formation propo-
sant des formations en Alternance 
allant du CAP au Bac +5, rencontres 
avec des agences d’intérim, échanges 
avec des employeurs et découverte 
des métiers porteurs d’emploi.

La Garantie Jeunes devient
le Contrat Engagement Jeunes

La Garantie Jeunes est l’un des dispositifs 
phares de la Mission Locale Est-Var. En 
2022, elle va être remplacée par le Contrat 
Engagement Jeunes !

C’est un accompagnement intensif collectif et 
individuel permettant aux jeunes de valider 
un projet professionnel et de bénéficier d’une 
allocation mensuelle. L’objectif est de trouver 
un emploi et pouvoir entrer dans la vie active. 
Depuis l’année dernière, des sessions sont 
délocalisées au Perrussier, facilitant ainsi 
l’accès aux jeunes Roquebrunois.

Chaque semaine, deux permanences 
sont organisées au Village de Roque-
brune-sur-Argens au sein de la Maison 
des Services :

 ▸Le Mardi de 14h à 17h
 ▸Le Mercredi de 9h à 12h

De plus, depuis décembre 2021, une conseil-
lère Emploi se rend également au Village le 
Mercredi de 14h à 17h.

Si vous êtes intéressés ou que vous connais-
sez une personne susceptible de l’être, 
contactez la Mission Locale au 04 94 17 63 63, 
ou par mail missionlocale@ml-estvar.asso.fr

MISSION LOCALE EST-VAR
SOUTENIR ET ACCOMPAGNER NOS JEUNES ADULTES

En 2021

Collaboration avec

40
entreprises roquebrunoises

35
jeunes Roquebrunois

ont bénéficié de la Garantie Jeunes

AFFAIRES SOCIALES
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ÉCONOMIE

GO TACOS
DE LA RESTAURATION RAPIDE « SUR MESURE »

Du 20 janvier au 26 février, les agents 
recenseurs, identifiables grâce à 
une carte officielle tricolore sur 
laquelle figure leur nom, leur pho-
tographie et la signature du Maire, 
se présenteront au domicile des 
personnes devant être recensées 
avec les documents à compléter.

Les administrés peuvent se recen-
ser en ligne, avec le code remis par 
l’agent recenseur, sur :
www.le-recensement-et-moi.fr

Les questionnaires doivent être re-
mis à l’agent recenseur ou retournés 
à la Mairie ou à l’I.N.S.E.E. avant le 
26 février 2021.
Les personnes recensées qui ne 
seront pas à leur domicile pendant 
cette période peuvent d’ores et déjà 
récupérer la notice du recensement 
auprès de la coordinatrice à la Mairie 
d’Honneur, au Village.
Renseignements : 
Tél. 04 94 19 59 59 ou 06 69 99 85 10
snapoli@mairie-roquebrune-argens.fr

Ce nouvel établissement 
de restauration rapide 
propose une gamme de 
snacks adaptée à tout type 
de faim avec des menus 
personnalisables. Géré par 
la dynamique Fouzia, vous 
serez accueillis et servis 
par Radouan et Cynthia. 
Découvrez alors les tacos, 
disponibles du M au XL, 
avec sa sauce fromagère 
faite maison. 

R e t r o u v e z  a u s s i  l e s 
t ra d i t ionne ls  keb abs , 
amér ic a ins ,  e t  au t res 
w r a p s …  o u  e n c o r e 
les burger s aux pains 
étonnants, tout cela avec 
des variétés de garnitures 
au choix.
Enfin pour finir en dessert, 
sachez qu’il s’associe à « La 
Boîte à Tiramisus » pour 
satisfaire au mieux tous les 
Roquebrunois.

ÉTAT
CIVIL

NAISSANCES
Giovanni CATERINA

DÉCÈS
Nelly BARBEY

veuve DELVALLEE

À emporter ou sur place - Livraison possible
11h > 15h / 18h > 22h30 - Fermé le mercredi & le dimanche midi
11, avenue Gabriel Péri - au Village - 04 98 13 09 42 ou 06 77 38 51 29

PLAN LOCAL D’URBANISME

Arrêté le 6 octobre dernier en séance de 
Conseil Municipal, le PLU, qualifié de vertueux 
par les services de l’État, entrera prochai-
nement dans sa phase de concertation. 

L’enquête publique débutera fin février 
afin de vous permettre de vous exprimer 
sur ce projet. 
Nous vous donnerons toutes les dates 
précises après qu’elles nous aient été com-
muniquées, dans le prochain Magazine.

 PLU
  P lan Local d’Urbanisme

MARIAGES

&Karine LE DREZEN
Alexandre CHIERICO

&Sandrine HOCHART
Stéphane DUFRENNE
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Pompier depuis 31 ans, en poste à la 
caserne de Roquebrune depuis 2 000, 
L’adjudant Lacour (ci-dessous, en rouge) a 
participé, dans la nuit du 6 au 7 décembre 
dernier, à une opération de sauvetage 
dont il se souviendra toute sa vie, aux 
côtés d’une centaine de pompiers du 
Var et des Bouches-du-Rhône, des Ma-
rins-pompiers de Marseille et des UIISC 7.

Appelé en renfort à Sanary, en qualité 
de spécialiste « Sauvetage Déblaiement 
(SDE) » après l’explosion d’un immeuble 
sur le port, il a vécu une intervention 
aussi risquée qu’humaine.

Arrivé sur site à 5h30, il a eu pour mis-
sion, avec les équipes engagées, de 
travailler sur une partie du bâtiment afin 
de retrouver une maman et son bébé.

Un travail d’équipe
« Cela faisait entre 2 et 3 heures que nous 
recherchions les victimes, équipés de matériel 
d’écoute et d’éclairage. Des collègues ont retrouvé 
la maman, en vie. Puis nous avons entendu le 
bébé pleurer. C’était inespéré. On s’est alors 
focalisé sur 2 m2 pour le localiser au plus près. 

Il était sous une dalle, dans une poche d’air ».
Le risque est conséquent, tout pouvant s’ef-
fondrer au moindre mouvement. Les équipes 
sont plus unies que jamais. La pression est 
à son comble.

« L’un des collègues a pu le dégager et je l’ai pris 
dans les bras. Je l’ai serré contre moi quelques 
instants, se souvient ce père de famille. C’est 
une émotion indescriptible, une fierté, notre 
travail prend alors tout son sens ».

Tout va ensuite très vite, la prise en charge 
du bébé par les médecins pompiers, son 
évacuation vers l’hôpital… L’adjudant Lacour 
se souvient du visage de ses collègues, 
soulagés, heureux que ce petit ait survécu.
« En même temps, les sentiments se mélangent 
car nous savions que son papa était décédé 
dans l’explosion ».

Depuis, les pompiers n’ont pas eu de nou-
velles du bébé et de sa maman. Mais le plus 
important, c’est qu’ils aient survécu. « Nous 
savons qu’ils doivent désormais faire leur deuil. 
Nous avons fait tout ce qui était en notre pouvoir 
pour leur porter secours. Le travail d’équipe a 
été primordial ».

ADJUDANT LAURENT LACOUR
« NOTRE TRAVAIL PREND TOUT SON SENS »

PORTRAIT

Sapeur-pompier est une vocation. Courage et altruisme sont les maître-mots
de cette profession où le risque est omniprésent. Où l’humain est au cœur du dispositif.

L’activité de la caserne en 2021
À la caserne de Roquebrune, dirigé par 
le Lieutenant Mekki Zérarka, les 5 pros et 
60 volontaires ont procédé à 1 538 inter-
ventions. Soit une hausse de 20% . « Nous 
faisons plus de secours à personnes. C’est 
de la bobologie qui prend du temps et 
où l’humain compte. Je suis fier de mes 
hommes qui sont très investis sur une zone 
géographique complexe ».

LES INTERVENTIONS

5,83%
opérations 

diverses

79,02%
secours

à personne
7,98%
incendies

7,17%
secours
routiers



Les années passées sur les bancs de 
l’école marquent une vie. Et laissent 
des souvenirs impérissables. Qui ne se 
souvient pas de l’un de ses « maîtres » 
pour sa gentillesse, sa bienveillance, 
son dynamisme, son charisme ?
Il y a des enseignants qui marquent 
votre scolarité. David Berthiaud fait 
partie de ceux-là. En poste à l’école 
de la Bouverie depuis 13 ans, en qua-
lité de professeur et de directeur de 
l’école élémentaire, il a créé une dy-
namique sans précédent.
Véritable fer de lance de nombreux 
projets, liés notamment à l’environ-
nement, il a également collaboré avec 
l’équipe municipale pour favoriser, 
par exemple, la mise en place de la 
Rosalie en guise de transport scolaire 
vert.

Une personne de qualité
Reconnu pour son professionnalisme, Da-
vid Berthiaud a été appelé à d’autres fonc-
tions. En ce début 2022, il a pris le poste de 
principal adjoint au collège de Puget-sur-
Argens, là même où il était écolier.
Pour le remercier de son investissement, 
le Maire, Jean Cayron, a tenu à le recevoir, 
afin de saluer son action et lui dire com-
bien il fut un partenaire efficace.
En présence de ses adjoints aux affaires 
scolaires, Jérôme Busnel et Caroline De-
monein et de Robert Masson, adjoint au 
quartier de la Bouverie, le Premier Magis-
trat lui a remis la médaille de la Ville.
« Vous avez su dépasser les clivages durant 
toutes ces années, travailler avec tous les 
élus et gérer la surcharge des classes. Vous 
représentez ces gens de qualité avec qui nous 
apprécions sincèrement de travailler ».

Positive attitude
David Berthiaud, pour sa part, s’est dit 
« touché et ému d’une telle attention. Je vous 
remercie pour le travail commun qui nous 
a permis d’avancer. J’ai rencontré des élus 
et des agents très engagés et d’une qualité 
remarquable, compétents et dynamiques. 
Nous avons pu chercher des solutions et 
non des problèmes là où il n’y en avait pas. 
J’apprécie cette envie d’aller toujours de 
l’avant ».

Bonne continuation M. Le Directeur et 
merci au nom de la Municipalité et des 
familles roquebrunoises !

DAVID BERTHIAUD
UN ENSEIGNANT

DE VALEUR

PORTRAIT

Après 13 années passées à l’école de la Bouverie, le 
dynamique directeur a pris ses nouvelles fonctions 

au collège de Puget. Une page se tourne…

LEÏ MESSUGUES DE L’OVALIE : 8 ANS DÉJÀ
ASSOCIATIONS

L’association inaugure pour l’occasion le site internet de sa branche humanitaire
« Solidarité en Rouge et Noir »

Ces derniers 
m o i s ,  d e s 
associations 
humanitaires 
libanaises ont 
reçu les nom-

breux dons des 
Roquebrunois 

grâce au parte-
nariat logistique de 

l’Unité Légère d’Inter-

vention et de Secours 06, du matériel scolaire 
et médical a également été expédié avec le 
concours du Rotary Club local au Cameroun. 
Offerts par son organisateur le groupe ASO, 
plus de 1 200 tee-shirts du Roc d’Azur ont 
pris la direction de différents pays ou les 
besoins primaires font défaut.
Ces supporters du R.C.T. ont également 
récupéré des fauteuils roulants pour la 
Mission de l’École d’Infirmières à destination 
du Sénégal.

Aux Philippines, des imprimantes ont été 
financées pour les instituteurs afin d’amélio-
rer la transmission des cours aux domiciles 
des enfants, privés de classe depuis 2 ans 
et le début de la pandémie !

Pour l’an prochain des projets sont en pré-
paration en France et à l’étranger.

l E solidarité en rouge et noir
K solidariterougenoir.wixsite.com/83520
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EXPRESSION LIBRE
DES CONSEILLERS MUNICIPAUX MINORITAIRES

Avec un peu de retard, toute l’équipe vous 
souhaite une très belle année 2022, nous 
avons par obligation, pris de « mauvaises 
habitudes sanitaires », espérons qu’en 2022 
nous puissions voir leur disparition.
Nous avions débuté l’année dernière un tour 
de présentation des associations qui s’est 
retrouvé un peu mis de côté car, entre le 
PLU, les réunions de quartiers et les frasques 
municipales, il restait peu de place dans ces 
quelques lignes. Mais dès le mois prochain, 
nous continuerons.
Ce mois-ci encore beaucoup à dire, lors 
du dernier conseil municipal « marathon » 
(plus de 3 heures) nous en avons appris de 
bien bonnes.
Parlons finance, qu’il faille faire des écono-
mies, tout le monde en est conscient. Il y a 
cependant certains postes qu’il ne fallait pas 
toucher, les enfants, les écoles, le périscolaire, 
la sécurité par exemple.
Mais alors quand dans le même temps nous 
apprenons qu’un soutien de campagne de 
M le maire, un fidèle qui avait fait le discours 
lors de l’inauguration de la permanence de 

campagne de M Cayron, a touché plus de 
15 700€ pour écrire quelques lignes dans le 
Roq info, en 9 mois, là, ça fait mauvais genre !
Quand on apprend que la plage de la gaillarde 
aux Issambres, n’accueillera pas d’établis-
sement de plage cette année à cause d’une 
mauvaise gestion de ce dossier par l’équipe 
de M le Maire et que cela représente un 
manque à gagner de près de 60 000€ pour 
la commune, là, ça fait mauvais genre !
Quand on apprend que la seconde adjointe 
de la liste de M Cayron démissionne pour 
être embauchée en poste salarié comme 
directrice de cabinet de M le maire, sans pour 
autant se séparer de l’ancienne directrice, 
que l’on passe de 1 collaborateur de cabinet 
à 3 et tout ça sur les fonds publics, là, ça fait 
mauvais genre !
Quand le nouveau second adjoint de M le 
maire est mis en examen dans une affaire 
de favoritisme traitée avec l’ancien maire, et 
qu’on ne lui demande même pas de prendre 
un peu de distance par rapport aux dossiers 
municipaux, au moins le temps de la procé-
dure, là, ça fait mauvais genre !

Quand une salle municipale mise à disposi-
tion d’un artiste part en fumée et qu’aucune 
assurance n’interviendra, car ni M le Maire, 
ni son équipe n’ont jugé bon de demander 
l’attestation d’assurance de cet artiste comme 
indiqué dans la convention d’utilisation, là, en 
plus pour un pompier, ça fait mauvais genre.
Quand on refuse une certaine liberté de 
parole, liberté de poser des questions aux 
conseils municipaux à ses opposants alors 
que M le maire n’a cessé de demander cette 
même liberté de parole quand lui-même 
était dans l’opposition par le passé, là, ça fait 
mauvais genre !
Alors certes, nous ne mettons pas en doute 
l’intégrité de M le Maire, aucunement, mais 
nous souhaitons souligner Ses erreurs, Ses 
maladresses, Sa mauvaise communication 
et parfois même un certain amateurisme 
pour celui qui traine dans les couloirs de la 
politique municipale depuis plus 13 ans, en 
effet, 2008 il était déjà colistier. Nous aurions 
pu espérer mieux !

KT

GROUPE REPRENONS NOTRE COMMUNE EN MAIN - KEN TISSIER

GROUPE J'AIME ROQUEBRUNE - JULIEN LUCHINI

Les textes publiés dans cette page sont repris stricto sensu.
Les fautes d’orthographe et de syntaxe sont du fait de leurs auteurs.
Les opinions exprimées et les propos tenus dans ces diatribes n’engagent que leurs auteurs.

Cet espace est réservé au groupe « J’aime 
Roquebrune » dont l’expression n’a pas été 
communiquée en temps et en heure, selon 
les modalités prévues par le règlement 
intérieur du Conseil municipal.
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FÉVRIER

AGENDA
Tous les mardis et vendredis 
RENDEZ-VOUS
INFORMATIQUE 
Sur RDV - séance d’1h 
de 14h à 18h
Médiathèque Suzanne Régis - La Bouverie

Tous les mercredis et samedis 
HEURE DU CODE (6 ANS)
ROBOTIQUE (8 ANS)
IMPRESSION 3D (9 ANS)
Sur RDV - séance d’1h 
de 14h à 18h
Médiathèque Suzanne Régis - La Bouverie

Mardi 1er - au Village
LANCEMENT 
DE LA GRAINOTHÈQUE 
Médiathèque Albert Camus - Le Village

Du mardi 1er février au vendredi 4 mars
EXPOSITION
« GROTTE CHAUVET 
PONT D’ARC »
Médiathèque Suzanne Régis - La Bouverie
Médiathèque Albert Camus - Le Village
En partenariat avec la Maison de la Préhistoire
04 98 11 37 51

Mardi 1er et mercredi 2 - 17h
BÂTON DE PAROLE
« QU’EST CE QUE 
LE RESPECT ? »
sur inscription - dès 8 ans
Médiathèque Albert Camus - Le Village

Mercredi 2 - 15h
HEURE CRÉATIVE
sur inscription - dès 7 ans
Médiathèque Albert Camus - Le Village

Mercredi 9 - 8h > 17h - au Village
MARCHÉ
DES SAVEURS ITALIENNES
Production artisanale, alimentaire, fleurs, plantes, 
musique, vêtements
Place Alfred Perrin - Entrée libre

Mercredi 9 - 20h - au Village
CONFÉRENCE 
« LE GÉNÉRAL DE GAULLE
ET LE VAR, HISTOIRE 
ET MÉMOIRE » 
par Jean-Marie Guillon, historien,
organisée par l’association Roquebrune Amitié
salle Molière

Dimanche 13 - de 10h à 14h
EXPOSITION DE VOITURES
organisée par l’ASA Saint-Raphaël
Place Ollier - Le Village

Mercredi 23 - 15h
HEURE DU CONTE
sur inscription - dès 3 ans
Médiathèque Albert Camus - Le Village

Samedi 19 et dimanche 20
RALLYE
DES ROCHES BRUNES
organisé par l’ASA Saint-Raphaël
10e Rallye régional
des Roches Brunes & VHC VHRS
Plus d’infos :
www.asastraphael.com - 06 03 73 13 88

Samedi 26 - de 14h à 18h
APRÈS-MIDI LUDOTHÈQUE
Tout public
Médiathèque Suzanne Régis - La Bouverie

Pass sanitaire obligatoire pour
les manifestations se déroulant en intérieur.
Activités et animations soumises
aux évolutions liées à la crise sanitaire.

PLUS D’INFOS : 04 94 19 59 47 - 04 98 11 37 51
              www.roquebrune.com
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GROTTE CHAUVET
PONT D�ARC
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Partez à la découverte DES PLUS VIEUX DESSINS DE L�HUMANITÉ, à travers 
un extraordinaire ensemble de peintures et de gravures, représentant 

des lions,�des rhinocéros, des chevaux... et l�univers qui a été celui 
des hommes et des femmes D�IL Y A ���
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